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БУДЬ В КУРСЕ

ПОДРОБНОСТИ

Столице – здоровая атмосфера

«Чёрные 
кредиторы» 
сбавляют 
темп?

По материалам сайта Яндекс.Погода

% – степень готовности главного корпуса 
инфекционной больницы в Новокузнец-
ке. Сергей Цивилев проинспектировал 
объекты, которые строят и реконструи-
руют в южной столице региона к 300-ле-
тию Кузбасса. Губернатор проверил каче-

ство ремонта в новой поликлинике ново-
кузнецкого онкодиспансера, а также об-
судил с подрядчиками сроки ввода ин-
фекционной больницы, школы № 12 и 
кинотеатра «Коммунар».

Так, комплекс инфекционной 

больницы планируют достроить в 
июне текущего года. Школа № 12 от-
кроется уже в начале нового учеб-
ного года. Кинотеатр «Коммунар» 
начнёт работать к концу юбилейно-
го года.

Кузбасс: неделя в цифрах
Чем жил регион прошедшую неделю – в нашей подборке  

знаковых и значимых для жителей Кузбасса фактов.

муниципальных образования в Кузбассе 
станут площадками для реализации пи-
лотных проектов модернизации си-
стем коммунальной инфраструкту-
ры, степень износа которых превышает 
60%. Такое решение озвучил премьер-ми-

нистр России Михаил Мишустин. Мин-
строй, Минэнерго и Минфин России под-
готовят предложения по реализации и ис-
точникам финансирования проектов до 
18 мая 2021 года.

Кроме того, Михаил Мишустин по-

ручил подготовить предложения по 
развитию пассажирского железнодо-
рожного сообщения в Кузбассе. Мин-
транс России и ОАО «РЖД» совместно с 
правительством региона должны разра-
ботать их до 9 апреля 2021 года.
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многоквартирных жилых домов Кузбасса 
сменили управляющую компанию с начала 
2020 года. Собственники могут отказать-
ся от услуг УК, если она не справляется 

со своими обязанностями или предо-
ставляет некачественные услуги. Чаще 
всего УК меняют жители Кемерова. Боль-
ше всего домов отказались от услуг ООО  

«РЭУ-9» (33 дома), ООО «Шалготарьян» 
(32 дома) и ООО «УК «Радуга» (30 домов). 
В остальных городах разрывы договоров с 
компаниями носили единичный характер.

735

семей переедут из аварийного жилья в 
Ленинске-Кузнецком в год 300-летия 
Кузбасса. В городе снесут 34 бара-
ка, их жильцы получат новые квар-

тиры. Снос восьми аварийных домов 
уже начался.

В рамках подготовки к 300-летию 
Кузбасса уже снесены 114 аварийных 

домов в разных районах области – в 
новое жильё переехали 1906 семей. 
До конца юбилейного года переселят 
ещё 1265 семей.

236

70

тыс. дворовых территорий, более  
3 тыс. крыш, а также более 5,6 тыс. бал-
конных и подъездных козырьков очи-
стили от снега с 13 по 19 марта. По по-
ручению губернатора Сергея Циви-
лева специалисты Госжилинспекции 
продолжают регулярные проверки ка-

чества оказываемых управляющими 
компаниями услуг. На особом контро-
ле – уборка снега с кровель и из дворов. 
Так, за прошедшую неделю было вы-
явлено более 300 нарушений, допу-
щенных УК. 

Также после сообщений жителей о 

некачественной очистке снега и обру-
шениях кровель жилых домов в свя-
зи с большим количествам осадков 
губернатор поручил главам го-
родских и муниципальных окру-
гов лично проверить объекты в 
зоне риска. 

7,5

млн рублей направлено на обновление 
спортивно-оздоровительного комплек-
са «Олимп» в Мысках. Его реконстру-
ировали к 300-летию Кузбасса. Заня-

тия здесь возобновятся уже в сере-
дине апреля.
В рамках подготовки к 300-летию Кузбас-
са уже введены в строй 11 спортивных 

объектов. Ещё несколько масштабных 
строек будут завершены до конца юби-
лейного года, в том числе – ледовый дво-
рец «Кузбасс».

20

новых автобусов поступили в Куз-
басс по программе губернатора Сер-
гея Цивилева. Четыре городских ав-
тобуса из новой партии направлены 

на маршруты Кемерова, три посту-
пят в Прокопьевск, два – в Юргу. Два 
междугородных «НефАЗа» поступи-
ли в Кемерово.

В рамках подготовки к 300-летию 
Кузбасса в регион уже поступило 1062 
новых автобуса, ещё 38 ожидаются до 
юбилейной даты.

1000 учеников пойдут в новую школу в Ан-
жеро-Судженске, которую достро-
ят в декабре. Для учеников оборуду-
ют кабинеты робототехники и музы-

ки, мастерские, три спортзала и ста-
дион, установят мультимедийное обо-
рудование.

Всего в рамках подготовки к 300-ле-

тию Кузбасса в регионе уже построили 
пять новых школ, до конца года завер-
шится строительство ещё девяти образо-
вательных учреждений.

70 % – степень готовности корпуса Мариин-
ской городской больницы. Ремонт меди-
цинского учреждения закончится уже 

в мае текущего года. По вине недобро-
совестного подрядчика строительство за-
тянулось на несколько лет. После вмеша-

тельства губернатора Сергея Цивилева 
и замены подрядной организации ремонт 
возобновился.

тысяч жителей Беловского района получи-
ли качественную воду благодаря модерни-
зации системы водоснабжения. Комплексно 
решать проблему начали в 2018 году. Так, на 
водозаборной скважине в Каракане устано-

вили оборудование для очистки питье-
вой воды. В селе Мохово – систему хим-
водоочистки. Для улучшения качества воды 
на территории района пробурили четыре 
новые скважины: в деревне Новодубров-

ка, селе Конево, деревне Калиновка и селе 
Вишневка. Кроме того, в селе Старопестерево 
в прошлом году началась масштабная ре-
конструкция водопроводных сетей, ра-
боты завершатся в 2022 году.
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Чем дышит город
Чтобы иметь объективно отражающую за-

грязнение воздуха статистику, нужно совершен-
ствовать региональные системы мониторинга, 
считает Кушнир. «Требуется больший охват, по-
тому что все городские районы – разнородные. 
Где-то есть выбросы от высоких труб, где-то – от 
низких источников. Объяснить, что у вас тут пло-
хо, потому что печек много, очень тяжело, пото-
му что все видят высокие трубы».

Член Общественной палаты юрист Андрей 
Переладов также считает, что репрезентативных 
станций в Кузбассе недостаточно. Кроме того, по 
его словам, имеющееся в регионе оборудование 
не способно определить, вышло ли химическое 
соединение из печной трубы, или из заводской. 
Справедливости ради отметим, что как раз бла-
годаря проекту «Чистый воздух» в Новокузнец-
ке произошло если не количественное, то каче-
ственное изменение системы госмониторинга 
состояния воздуха. Напомним, его ведёт Росги-
дромет. Сегодня в городе работают шесть авто-
матических пунктов наблюдения за загрязнени-
ем атмосферы (ПНЗ), каждый из которых сто-
ит не меньше 12 млн рублей. Автоматика, кото-
рая пока используется параллельно со старыми 
ПНЗ, позволяет делать замеры непрерывно и вы-
водить результаты в сеть онлайн. Кроме того, но-
вая техника может измерять мелкодисперсные 
взвешенные частицы РМ10, РМ2.5 и озон. Так-
же в рамках «Чистого воздуха» в Новокузнецке 
работают две передвижные лаборатории. Во вре-
мя НМУ они могут выезжать в разные части го-
рода и с большей вероятностью определять ис-
точники загрязнения.

Как известно, особо высокая концентрация 
загрязняющих веществ в воздухе – в периоды не-

благоприятных метеоусловий (штили, призем-
ная инверсия и туманы), когда выбросы и вы-
хлопы не развеиваются, а оседают на уровне ды-
хания. В 2020 году кемеровский Гидрометцентр 
объявлял режим НМУ 39 раз для Кемерова и 36 
– для Новокузнецка. В этом году таких прогно-
зов метеорологи для двух городов давали уже 17 
и 7 раз соответственно. 

При объявлении режима предприятия-загряз-
нители обязаны сократить объём выбросов. На-
сколько добросовестно они выполняют эти пред-
писания? Как рассказал Сергей Высоцкий, с поза-
прошлого года действует норма закона, позволяю-
щая надзорным органам во время действия режи-
ма НМУ без согласования с прокуратурой немед-
ленно зайти на любое предприятие и проверить 
его. В прошлом году из-за пандемии на такие про-
верки наложили вето, в этом они возобновились. 
В феврале региональное Минприроды провело 
десять проверок соблюдения режима НМУ в Ке-
мерове, Новокузнецке и Прокопьевске. Наруше-
ния были в шести случаях. На каких именно пред-
приятиях, пока идёт административное производ-
ство, министр предпочёл не сообщать.

Выполняет ли промышленность планы по 
уменьшению выбросов в штиль, контролирует 
и Росприроднадзор. Как отмечает его предста-
витель Елена Виниченко, проверки, которые ве-
домство провело в городе в этом году в отноше-
нии таких предприятий, как КОКС, «Азот», «То-
кем», «Кемеровская генерация» СГК, нарушений 
режима НМУ не выявили. По результатам ана-
логичных проверок в конце 2020-го – начале 
2021-го в Новокузнецке Роспотребнадзор при-
влёк к административной ответственности «Ев-
раз ЗСМК», «Кузнецкие ферросплавы», «Запад-
носибирский электрометаллургический завод». 
Дела в отношении других предприятий находят-
ся на стадии рассмотрения.

Вывести частник из угля
В рамках «Чистого воздуха» компании – 

крупнейшие загрязнители берут на себя обяза-
тельства по снижению выбросов. Для этого они 
инвестируют в газоочистку и так далее – эти 
вложения образуют внебюджетное финансиро-
вание проекта. Например, в Новокузнецке про-
мышленники планируют вложить в модерниза-
цию оборудования около 2,5 млрд рублей (об-
щее финансирование проекта, утвержденное в 
2018 году, – 17,4 млрд рублей). По данным го-
родского комитета охраны окружающей среды 
и природных ресурсов, в 2019 году объём вред-
ных выбросов в Новокузнецке сократился на 16,7 
тыс. тонн (до 277 тыс. тонн), и 15 тыс. из них – за 
счёт меткомбината. Надо сказать, ЗСМК и боль-
ше остальных вредит атмосфере города: на его 
долю приходится 80% всех промышленных вы-
бросов в Новокузнецке.

В Кемерове СГК, продолжая поддерживать в 
работоспособном состоянии газоочистку на стан-
циях, планирует заместить теплом ТЭЦ пять не-
экологичных котельных и одну – модернизиро-
вать. В результате этого, как ожидается, к 2023 
году суммарные выбросы по городу должны со-
кратиться примерно на 150 тонн. Это не так мно-
го, но, по оценкам энергетиков, позволит почув-
ствовать улучшение в краткосрочной перспективе.

Если предприятия обязуются сократить нега-
тивное воздействие и платят за причиняемый вред 
миллиарды, то кто проконтролирует и обяжет част-
ный сектор, задаёт риторический вопрос Андрей 
Переладов. Пока эксперты сходятся во мнении, 
что частные домовладения в городах нужно пере-
водить на более экологичный вид отопления. Вари-
антов тут может быть несколько, рассказывает на 
примере Красноярска Константин Кушнир. «Част-
ный сектор можно относительно быстро электри-

фицировать, в Красноярске это потребует поряд-
ка 2 млрд рублей, – говорит представитель СГК. – 
На то, чтобы подключить дома к центральному те-
плоснабжению, потребуется порядка 10 млрд руб. 
и около десяти лет. Нельзя проложить сети еди-
новременно, потому что город встанет. Газифика-
ция неизбежно ставит вопрос последней мили: кто 
будет за это платить? Потому что деньги немалые. 
Опять же, в Красноярске своя специфика. Кемеров-
скую мы готовы изучить».

Перевести на газ автомобили проще. По 
крайней мере, автобусы. По данным Дмитрия 
Березовского, из 787 единиц кемеровского об-
щественного транспорта 362, или 46%, уже ра-
ботают на газомоторном топливе. «И, помимо 
того, городом ещё приобретено 105 автобусов, – 
сообщил замглавы Кемерова. – Все они на газо-
моторном топливе, и в ближайшей перспективе 
поступят на городские маршруты».

Как предполагается, частью «Чистого воз-
духа» в Кемерове станет строительство автомо-
бильного обхода. Ведь давно назревшая пробле-
ма большегрузов в городе – ещё и экологическая.

Кира АФАНАСЕНКО.

КСТАТИ

После мартовского визита в Кузбасс премье-
ра Михаила Мишустина стало известно, что на 
улучшение экологической обстановки Новокуз-
нецк получит от правительства России ещё  
6,6 миллиарда рублей. Они пойдут на газифика-
цию частного сектора, обновление автобусного 
парка, ремонт трамвайной и троллейбусной ин-
фраструктуры. Предприятия города в 2021 году 
вложат в «Чистый воздух» 2 миллиарда рублей.

В 2020 году эксперты Си-
бирского ГУ Банка России 
выявили в Кузбассе 30 
финансовых нелегалов: 

29 «чёрных кредиторов» и одну 
организацию с признаками фи-
нансовой пирамиды. Материалы 
по ним переданы в правоохрани-
тельные и надзорные органы.

«Чёрные кредиторы» – это 
организации, не имеющие лицен-
зий на занятие финансовой дея-
тельностью. В Кузбассе они неза-
конно предлагали гражданам по-
лучить деньги на короткий срок. 
В некоторых случаях действовали 
под видом микрофинансовых ор-
ганизаций или ломбардов.

«До обращения в компанию за 
деньгами следует убедиться в том, 
что она легальная. Проверить это 
можно на сайте Банка России или 
в мобильном приложении «ЦБ-
онлайн», – советует Сергей Дра-
ница, управляющий Отделением 
Кемерово Банка России. – Брать в 
долг у организаций, которых нет в 
официальных реестрах, не стоит. 
Во-первых, злоумышленникам 
выгодно неограниченно начис-
лять проценты, штрафы и пени. 
Во-вторых, они могут досрочно 
продать залоговое имущество, а 
также применить к должнику не-
законные методы взыскания. В то 
время как деятельность легаль-
ных микрофинасовых организа-
ций регламентирована законом. 
В частности, общая сумма всех 
начисленных в МФО платежей 
заёмщика не может превышать 
сумму долга более чем в полтора 
раза. Это касается займов и креди-
тов сроком до года, оформленных 
после 1 января 2020 года».

Несмотря на то, что в Кузбассе 
выявили только одну компанию с 
признаками финансовой пирами-
ды, риск столкнуться с подобны-
ми организациями у кузбассов-
цев остаётся высоким. Потому 
что половина всех пирамид, вы-
явленных в прошлом году в Рос-
сии, действовали онлайн.

Мошенники активно привле-
кают доверчивых граждан через 
«мессенджеры» и аккаунты в со-
циальных сетях. Гарантируют им 
высокий доход, а за новых привле-
чённых участников обещают на-
числить дополнительные бонусы. 
Их проекты варьируются от вло-
жений в криптовалюту до покупки 
недвижимости. Однако никакой ре-
альной деятельности они не ведут, 
это классический «отъём денег». 

Для справки: годом ранее на 
территории Кемеровской области 
действовало вдвое больше сомни-
тельных финансовых организа-
ций – 61 против 30, выявленных 
в 2020 году. Возможно, предпри-
имчивые нелегалы стали больше 
чтить Уголовный кодекс РФ.

Статья 14.56 КоАП РФ пред-
усматривает серьёзные штрафы за 
осуществление незаконной про-
фессиональной деятельности по 
предоставлению потребитель-
ских займов. Для должностных 
лиц размер штрафа варьируется 
от 20 тысяч рублей до 50 тысяч, 
для юридических лиц – от 200 
тысяч рублей до полумиллиона.

Валентина АКИМОВА.

ПЕРСПЕКТИВЫ

Преображение  
Яшкинского округа
До конца года в муниципалитете сдадут  
три жилых дома и отремонтируют детскую 
школу искусств.

В пгт Яшкино к 300-летию Кузбасса построят че-
тырёхэтажный дом на 20 квартир и два одноэтаж-
ных на четыре квартиры каждый. В посёлке стан-
ции Литвиново также начнётся строительство двух 
четырёхэтажных домов для детей-сирот на 80 квар-
тир, их сдадут в 2022 году.

«Строительство благоустроенного жилья, в том 
числе в небольших населённых пунктах, – один из 
приоритетов для Кузбасса. А чтобы молодые спе-
циалисты оставались на селе, мы улучшаем ин-
фраструктуру, обновляем общественные простран-
ства, дворы и детские площадки. Только на благо-
устройство пгт Яшкино в этом году выделено почти 
12 миллионов рублей, 10,5 из которых – федераль-
ные средства, остальные направлены из региональ-
ного бюджета», – отметил губернатор Кузбасса Сер-
гей Цивилев.

В пгт Яшкино продолжат благоустройство тер-
ритории между стадионом и школой № 1. На забро-
шенном ранее участке установят современную пло-
щадку для отдыха. В 2020 году здесь провели плани-
ровку территории, обустроили тротуары, уложили 
резиновое покрытие, сделали отсыпку декоратив-
ным щебнем. В этом году установят скамейки, урны 
и малые архитектурные формы, высадят деревья и 
разобьют клумбы. Общая стоимость работ составит 
более шести миллионов рублей.

В юбилейном году планируют привести в поря-
док дворовую территорию на ул. Куйбышева, 13. 
Там обустроят тротуары и парковочные места, за-
асфальтируют проезд. На преобразование двора бу-
дет направлено 5,8 миллиона рублей. За время под-
готовки к юбилею в Яшкинском округе уже благо-
устроили четыре дворовые и четыре общественные 
территории.

В селе Колмогорово Яшкинского округа продол-
жается капремонт здания детской школы искусств. 
На него направлено около 20 миллионов рублей из 
федерального и областного бюджетов. Работы долж-
ны завершиться в июне 2021 года.

Пресс-служба АПК.

ПРОФИЛАКТИКА

Поддержали иммунитет 
прививкой
Более 100 тысяч кузбассовцев поставили при-
вивку от COVID-19. 

Об этом в воскресенье в соцсети написал ми-
нистр здравоохранения Кузбасса Михаил Малин. 
Почти 44% из общего числа привившихся – люди 
старше 60 лет (43,8 тысячи человек). Завершили 
вакцинацию, т.е. привились двумя компонентами 
вакцины, уже 73,7 тысячи жителей региона.

Как отметил министр здравоохранения региона, 
в большинстве случаев прививка переносится хоро-
шо. Повышение температуры тела, слабость, голов-
ная боль, проявления аллергии возможны, но бы-
вают редко и быстро проходят. Почти не отмеча-
ют побочных реакций представители старшего по-
коления.

Также специалист отметил, что для пожилых лю-
дей прививка от короновируса особенно важна, ведь 
их иммунитет не такой сильный, у многих есть хро-
нические заболевания и выше риск осложнений в 
случае заболевания COVID-19.

Лучшие средства от недуга – социальная изо-
ляция или вакцинация. Но у изоляции также есть 
минусы: от малоподвижного образа жизни слабе-
ют мышцы, ухудшается эмоциональное состояние. 
Прививка же позволяет жить как прежде. Она до-
ступна всем гражданам в возрасте от 18 лет, не име-
ющим противопоказаний. Записаться на вакцина-
цию можно через портал госуслуг или позвонив по 
номеру 122.

Между тем, помимо пользы для здоровья, при-
вивка от ковида стала играть важную роль в тру-
доустройстве. Аналитики hh.ru, ресурса по поиску 
работы, отмечают, что в марте в резюме в три раза 
чаще кандидаты сообщали о наличии такой при-
вивки. В большинстве случаев это медики, произ-
водственные специалисты и строители. В три раза 
выросло упоминание и о наличии антител к виру-
су.

В вакансиях, как правило, такие требования не 
указываются. Это будет являться дискриминацион-
ным фактором, так как не относится к деловым ка-
чествам. Между тем существует перечень профессий, 
для которых такая прививка обязательна, например, 
работники сферы медицины, образования, соцоб-
служивания и др. 

Оксана ЮРЬЕВА.

ФЕСТИВАЛЬ

В поиске новых имён
В Кемерове проходит первый областной фести-
валь драматургии «DRAMA of KUZBASS».

Он проводится с 28 по 30 марта в театре драмы 
им А.В. Луначарского». Цель фестиваля – поиск мо-
лодых драматургов Кузбасса, новых пьес. Как отме-
чает региональное Министерство культуры и нацио-
нальной политики, в мероприятии принимают уча-
стие авторы в возрасте до 35 лет, проживающие в 
Кузбассе либо родом из Кузбасса.

В экспертный совет вошли театральные крити-
ки, режиссёры и члены Союза театральных деяте-
лей РФ. Дирекцией фестиваля отобраны 10 заявок 
кузбасских драматургов. В программе фестиваля 
– читка пьес молодых авторов: А. Русанова «Чёр-
ные пельмени», П. Глушков «Разговор», А. Кондри-
на «Лиза мразь», Р. Орлов «Абьюз», И. Выпечка 
«Чудесные каникулы на острове Крит летом 2020 
года».

Завершится фестиваль премьерным спектаклем 
по пьесе молодого кемеровского драматурга Анаста-
сии Кондриной «Демиглас». Её пьеса «Как я стану 
Лидией Степановной» вошла в шорт-лист фестиваля 
драматургии «Любимовка». В 2020 году пьеса «Де-
миглас» стала победителем международного кон-
курса драматургов «Евразия». 

Вера СКВОРЦОВА.








